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PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE 

CITA A COMPARECER AL SUBSECRETARIO HUGO LÓPEZ-

GATELL RAMÍREZ, PARA QUE EXPLIQUE LAS 

INCONSISTENCIA EN LAS CIFRAS OFICIALES DE 

CONTANGIOS Y DEFUNCIONES POR COVID19, A CARGO DEL 

SENADOR MANUEL AÑORVE BAÑOS. 

 

HONORABLE ASAMBLEA:    

 

El que suscribe, MANUEL AÑORVE BAÑOS, legislador integrante 

de la LXIV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con 

fundamento en lo dispuesto por el artículo 71, fracción II, de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como 

en los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno 

Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, y 

demás disposiciones aplicables, me permito someter al Pleno, la 

siguiente proposición con punto de acuerdo al tenor de las 

siguientes:  

  

CONSIDERACIONES 

 

Desde que inició la Pandemia, el gobierno federal se ha empeñado 

en controlar completamente la comunicación sobre el tema, 

incluyendo las cifras de contagios y de defunciones. 

 

Desafortunadamente, al igual que en casi todos los países del 

mundo, las cifras oficiales del tamaño real del contagio de SARS-
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CoV-2, han sido permanentemente cuestionadas, debido en gran 

medida, a la inconsistencia de los métodos gubernamentales de 

conteo y a la opacidad con la que se manejan estas cifras.  

 

La cuestión, de acuerdo con muchos medios de comunicación, 

incluyendo medios internacionales como el Washigton Post, el New 

York Times y El País, ha derivado en una intensa polémica, ya que 

muchos especialistas consideran que existe una falta de 

transparencia y ausencia de algunos datos que, de hacerse 

públicos, aportarían más claridad a la gestión de las autoridades1.  

 

Todo empezó porque el gobierno federal, decidió, en lugar de 

realizar pruebas diagnósticas masivas, utilizar el sistema Centinela 

de vigilancia epidemiológica, lo que implica especular con base en 

proyecciones estadísticas y no en resultados clínicos confirmados. 

 

Reusarse a hacer pruebas masivas, no solo se fomenta una 

percepción de desinterés gubernamental por conocer realmente el 

alcance de la pandemia, sino que, además, provoca que no se 

puedan elaborar protocolos de contención de la enfermedad, 

verdaderamente eficaces. 

 

Asimismo, la manera tan desaseada con la que se han manejado 

las cifras de decesos y contagios, solo exacerba la desinformación 

en la sociedad en general, provocando, incluso, que haya una gran 

                                                 
1
 https://elpais.com/sociedad/2020-05-08/la-magnitud-de-la-epidemia-en-mexico.html 
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cantidad de mexicanos, que no crean que el virus y la pandemia 

son reales. 

 

La desconfianza en las cifras oficiales ha llegado a tal grado que, 

partiendo de una estimación estadística propia, el diario El PAÍS 

calcula que México tendría entre 620.000 y 730.000 casos 

sintomáticos acumulados desde el inicio de la pandemia2, cifra casi 

25 veces mayor que la ofrecida por el gobierno federal mexicano. 

 

Tanto la OMS, como la mayoría de los países del mundo, 

concuerdan en que, la manera más directa de detectar la presencia 

de un patógeno en una población, es mediante la realización de 

tests a los casos sospechosos de contagio.  

 

Desafortunadamente, México se encuentra en el sótano del 

continente americano, en materia de pruebas diagnósticas, junto a 

Brasil y Bolivia.  

Con esta perspectiva incompleta, México no puede tener una cifra 

exacta de contagios y, gracias a la estrategia fallida del gobierno, 

nos tenemos que arreglar con una cifra estimada, que pudiera estar 

muy alejada de la realidad.  

 

Por su parte, el Subsecretario Hugo López-Gatell, ha dedicado gran 

parte de su tiempo en defender el sistema centinela, pero no ha 

tenido éxito, ya que, hasta este momento, se desconoce 

                                                 
2
 Ibid 
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claramente cómo funciona realmente el sistema y que tan creíbles 

son sus resultados. 

 

En un principio, se nos dijo que los casos de contagio registrados, 

tenían que multiplicarse por un factor de 8.4, pero también se dijo 

que este factor iba a cambiar día a día, haciendo imposible 

realmente saber cuál es la cifra real estimada. 

 

Esta inconsistencia, es aún más grave en el caso del conteo de 

defunciones, ya que, de acuerdo a los medios internacionales, tan 

solo en la Ciudad de México, habría 3 veces más fallecimientos de 

los reportados oficialmente por el gobierno federal.3 

 

Es urgente que el gobierno federal aclare todas estas dudas y que 

explique claramente, cómo estamos y cuál es el verdadero alcance 

de la pandemia en nuestro país. 

 

Es menester citar a comparecer al vocero oficial de este tema, el 

Subsecretario Hugo López-Gatell, para que nos explique 

ampliamente, como funciona el sistema de medición oficial de los 

contagios y defunciones; también, el porqué no se hacen pruebas 

masivas, para conocer realmente el alcance de la enfermedad y, 

además, porqué existen estas inconsistencia entre las cifras 

oficiales y las encontradas por equipos internacionales de 

investigación periodística. 

                                                 
3
 https://www.nytimes.com/2020/05/08/world/americas/mexico-coronavirus-

count.html#click=https://t.co/hNrA6qyW3a 



5 
 

 

Por las razones anteriormente vertidas, se somete al pleno, la 

siguiente proposición con Punto de: 

ACUERDO 

 

ÚNICO. La Comisión Permanente del Congreso de la Unión cita a 

comparecer al Subsecretario Hugo López-Gatell Ramírez, para que 

explique ampliamente, entre otros temas, lo siguiente: 

 

1. Cómo funciona el sistema de medición oficial de contagios y 

defunciones por COVID19.  

2. Porqué no se hacen pruebas masivas, para conocer 

realmente el alcance de la enfermedad  

3. Porqué existen inconsistencias entre las cifras oficiales y las 

encontradas por equipos internacionales de investigación 

periodística. 

 

ATENTAMENTE 
 
 
 

SEN. MANUEL AÑORVE BAÑOS 
 


